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Membres du CA Présents : 
Mmes GUIGNARD Anne-Marie,  Martin Martine, GAROSCIO Christine, TAGLIAFERRI Cathy, Mme  
Annie LAMACCHIA, Mr BOYER Alain, BERTHIER Guy, RAMPAL Georges, CADENEL Louis, SAMAT Yves,  

 
Membres du CA Absents :  
Mr MESLEM Tahar, TCHORDIKIAN Jeanine, 
 
Elus présents 
………………………………………………………………………………… 
 
Intervenants extérieurs présents : 
………………………………………………………………………………… 
 
Début de la séance 18 heures, nombre de personnes présentes : …28…... 
Le quorum statutaire est atteint l’assemblée générale ordinaire peut se tenir 
 
Préambule : Afin de faciliter la lecture du compte-rendu, les notes des chapitres ne sont pas 
forcément dans l'ordre chronologique, mais ont été quelquefois regroupées. 

 
Le président de séance est Anne Marie Guignard 
Le secrétaire de séance est Berthier Guy 
 

Ordre du jour 
I Validation de l’ordre du jour 
II Validation du CR précèdent 
III Présentation du Rapport d’activités 2016 
IV Présentation du bilan financier 2016 
V Question diverses 
 

I Validation de l’ordre du jour 
Aucune remarque, ni proposition, ni opposition à l’ordre du jour, celui-ci est adopté. 

II Validation du CR précèdent 
Aucune remarque, ni proposition, ni opposition au CR précédent, celui-ci est adopté. 

III Présentation du Rapport d’activités 2016 
Mme la Présidente et M le vice président nous présentent le Rapport d’activités 2016. 
Nous avons axé notre travail sur l'hygiène et la propreté et la sécurité qui sont les 
objectifs prioritaires sur le quartier. 
- Le chemin de Mimet 
L'hygiène et là propreté y ont été grandement améliorées .De nombreux efforts ont été 
faits par les riverains qui se sont raccordés à l'égout .Amélioration au niveau des dépôts 
d'ordures et d'encombrants. 
Mais certains problèmes persistent par endroits. 
- L'avenue de St Antoine cumule les problématiques .Trottoirs sales, incrustés de crasse 
et problème de dépôt et ramassage des ordures. Nous avons à de nombreuses reprises 
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sollicité les services de MPM, de la Mairie, les élus... Les choses avancent mais lentement 
face à l'ampleur des problèmes accumulés. 
-La gare 
Un parking neuf a été réalisé avec installation de la Poste, mais avec un portique 
ouvrant. 
La SNCF qui va entreprendre des travaux de rallongement d'un quai, a fermé le parking 
SNCF, comme il était prévu dans le cadre de la création du Pole MULTIMODAL. La SNCF 
va s'en servir pour entreposer le matériel et les engins pendant leurs travaux. 
La SNCF, en prévision de l'abandon de ce parking ne l'entretenait plus. 
De nombreux encombrants et des ordures y étaient déposées sans solution pour nous, 
qui demandions leur évacuation auprès de MPM ou la Mairie qui ne pouvaient pas 
intervenir sur des terrains appartenant à la SNCF. 
Nous avons aussi demandé la réfection des barrières et des cheminements piétonniers, 
Mais il semble que cela devrait attendre la réfection de la gare pendant les travaux de 
rallongement du quai. 
Les problèmes d'insécurité aux abords de la gare sont récurrents : 
La police a fait cesser le trafic de stupéfiants en octobre .Reprise du trafic en décembre 
avec des agressions sous menaces d'une arme, malgré la présence de la 
vidéosurveillance. 
La gare est trop inachevée et isolée du quartier .La réalisation du POLE multimodal 
n'avance pas ,non plus dans la partie appartenant à MPM qui devrait devenir l'aire de 
stationnement et retournement des bus B2 ,96,25 et le 01 des Pennes Mirabeau. 
Le parking neuf est encore sous utilisé, alors que les voitures en double file, encombrent 
son entrée .Ce parking a aussi des problèmes de propreté et de dépôts d'encombrants à 
cause de son portique cassé. 
Un point positif à l'entrée du chemin de Mimet, le passage piéton a été sécurisé avec des 
potelets. 
- En haut de la place Canovas, le portique que nous avions demandé n'a pas pu être 
installé à l'entrée du parking car le principal du collège Elsa Triolet s'y est opposé. 
- Le ruisseau Caravelle subit des pollutions : 
- Pollutions de l'usine pharmaceutique de Septèmes, rejets blanchâtres. 
- .Jets de viande, pizzas ...Une caméra de vidéosurveillance a été installée. 
 
MOYENS D'ACTION 
Nous assistons à toutes les réunions d’information, et nous déplaçons pour des 
rencontres, tables rondes diverses. 
Nous participons aux enquêtes (ANRU -SNCF-Ville ...) 
Nous faisons des recherches sur internet 
Nous faisons de nombreux courriers, coups de fils, rendez vous téléphoniques ou sur le 
terrain. 
Pour faire le lien avec les nombreux services, les élus ... 
 
VISITES DE QUARTIER 
Nous organisons des visites de quartier 
Notamment avec la Mairie de secteur, le député pour prendre la mesure des difficultés et 
des points noirs .Et les services municipaux du secteur, les élus demandent où relancent 
nos demandes. 
Mme Cordier de MPM chargée de la propreté, ne répond pas à la demande de visites de 
quartiers faite par notre président de la FEDERATION de CIQ du 15 eme .Ces visites 
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permettraient de se rendre compte sur place des problèmes d'encombrants et de 
propreté que nous subissons. 
Nous avons refait une lettre cette fois signée par tous les présidents. 
 
LES COMMÉMORATIONS 
Nous avons eu l'honneur de recevoir à St Antoine, les commémorations du 8 mai et du 
11 novembre pour tout le 15 eme arrondissement. C'est grâce à notre présence régulière 
aux réunions d'organisation de ces commémorations en mairie de secteur, mais surtout 
grâce à nos adhérents et habitants qui se déplacent nombreux, chaque fois, malgré les 
ponts et les dimanches. 
Pour 2017 
Nous allons recentrer nos activités du CIQ sur des objectifs resserrés car nous sommes 
trop peu de bénévoles à œuvrer effectivement et régulièrement. 
 
POUR CELA 
Il faut que chaque habitant se mobilise pour signaler 
- Auprès de MPM les encombrants ou ordures déversées sur la voie publique, feux 
tricolores en panne ou problèmes de signalisation, trous dans la chaussée ... 
Par l'application Smartphone " engagés au quotidien " en créant un compte, ou en 
téléphonant au 0800949408 
-.A la police le 17 pour les véhicules semblant volés ou les stationnements interdits. 
- Allo Mairie au 0810813813 pour l'éclairage urbain en ayant au préalable relevé le 
numéro du poteau. On peut faire ces signalements sur le site internet de la ville en 
créant un compte. 
- Pollution de l'air Air PACA 0442024575 ou www.sro-paca.org, l’application est peu 
performante. 
 
LES DOSSIERS EN COURS 
- les problèmes d'insécurité sur la gare. 
- Les problèmes de propreté et dépôts d'encombrants non solutionnés. 
- Point sur la vidéosurveillance 
- PLU enquêtes publiques sur place rue Fauchier ou site Marseille Provence Métropole 
- SNCF enquête publique en Mairie 15/16 le vendredi 24 février de 13h30 à 16h30 pour 
un contact avec l'équipe du projet ou par internet marseilleaixphase2@reseau.sncf.fr 
- Site du projet http://www.modernisation-marseille-aix.fr 
 
ACTUALITÉS DU CIQ 
- un permis de construire a été déposé pour un Cinéma multiplexe sur le parking de 
Leroy Merlin à Grand Littoral 
- La médiathèque au plan d'Aou .Les travaux commencent au printemps .Il devrait y 
avoir un restaurant dans son bâtiment .Erilia a chargé une consultante de prendre l'avis 
des habitants, le CIQ sera invité à une réunion où la consultante fera retour de tout ce 
qu'elle aura noté, suivi d'un atelier avec les habitants. 
- En ce moment une nouvelle convention GUSP (gestion urbaine et sociale de proximité) 
est en cours, une architecte a fait un diagnostic et proposera des ateliers fin février 
début mars où le CIQ sera invité pour définir les actions à écrire dans cette convention. 
- A la suite de notre réunion de janvier, tenue au centre social, un courrier a été envoyé à 
la municipalité avec copie à GIPMRU, ANRU, ce courrier reprenant tous les problèmes 
d'insécurité 
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Signalés par les adhérents sur la gare. (Agressions sur la gare, drogue avec narguilés 
Artisanaux. La gare de St Antoine sera mise à l'ordre du jour du prochain GPS (groupe de 
pilotage et de suivi), réunion organisée par le préfet pour coordonner les actions sur 
notre ZPS (zone prioritaire de sécurité) 
- 15 avenue de Roquefavour .Intrusions, destruction partielle de la toiture d'un petit 
cabanon à l'arrière .Un contremaître de la mairie centrale (services bâtiments 
communaux) est venu, il a tout cassé et fait tomber au fond. 
- Problèmes de bruit d'autoroute et nuisances. Les riverains doivent se saisir des 
possibilités d'enquêtes publiques pour se manifester. 
 
Le Rapport d’activités 2016 est adopté à l’unanimité des présents 

IV Présentation bilan financier 2016 
Mme la trésorière nous présente le bilan financier 2016. 
 

Au 1 janvier  il y avait 103 cotisants à jour 
Au 31 Décembre 87 cotisants à jour 
Au 01 janvier 2016 : 
202,03 euros sur le compte CM 
10,16 euros en espèces 
5034,19 euros sur le compte sur livret  
TOTAL : 5246,38 euros 
Recettes en espèces : 210 euros 
Recettes en Chèques: 60 euros 
Total des recettes = 275  euros  + 37,75 intérêts  soit = 312,75 euros 
Dépenses : 208,63  en espèces : photocopies + gerbes pour le 8 mai et le 11 novembre 
128,4  en chèques : cotisation confédération + cotisation Acadel + cotisation centre 
social et gestion du compte bancaire + plans 
Total des dépenses : 337,03 euros  
Donc déficit de 24,28  euros 
Pas d’augmentation de la cotisation 2017 
 

Le bilan financier 2016 est adopté à l’unanimité des présents. Quitus est donné à la 
trésorière pour sa bonne tenue des comptes. 

V Questions ou remarques diverses 
………………………………………………………………………… 
 
Prochaine Réunion le jeudi 02 / 03 /2017 à 18H au chalet 

La séance est levée et suivi d’un apéritif convivial. 

En conséquence, de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal de la réunion 
mensuelle ouverte à tous qui s’est tenu le 2/2/2017 
Signé par la  Présidente et le Secrétaire.  


